



Déclaration de politique Erasmus

Préambule :

Depuis peu, l'École supérieur des Arts Saint-Luc Liège s'est engagée dans un changement de culture important autour des deux axes suivants :

- Développement de la transversalité entre les différentes sections de l'école (projets pédagogiques et de recherche impliquant étudiant·e·s et enseignant·e·s de plusieurs sections) et entre services administratifs (mise en place d'une gestion par projets).
- Développement de l'intégration entre plusieurs politiques internes : politique de recherche, d'internationalisation, de gestion qualité, de développement durable, de formation continuée des membres du personnel, de renforcement des partenariats culturels et socio-économiques.

Stratégie Erasmus :

La stratégie Erasmus présentée ici se veut le reflet de cette nouvelle approche. Elle se traduit par le leitmotiv : « *l'international c'est pour vous, avec vous* ». Les objectifs principaux pour la période 2021- 2027 sont les suivants :

- 1) Maintien et renfort de la mobilité étudiante IN et OUT
- 2) Développement de la mobilité des personnels enseignants et non-enseignants
- 3) Développement d'un réseau de partenariat en fonction de critères clairs, partagés et définis en cohérence avec le projet pédagogique et artistique de l'école et les valeurs d'humanisme et d'ouverture au monde qu'il porte (voir projet pédagogique) ainsi qu'avec les axes stratégiques de l'école
- 4) Amélioration de la gestion des processus liés à l'internationalisation de l'école
- 5) Développement de la visibilité de l'international au sein de l'école et de l'école à l'international
- 6) Développement de l'offre internationale à l'aide des nouveaux outils du programme Erasmus tels que les mobilités intenses hybrides.

Objectifs et impacts :

La participation au programme Erasmus+ depuis plusieurs années illustre l'ouverture de notre établissement sur le reste de l'Europe et, par extension, sur le reste du monde. En tant qu'acteur majeur du paysage de l'enseignement artistique à Liège et en Belgique, l'ESA Saint-Luc Liège doit être au rendez-vous de l'échange des idées. La mobilité des étudiant·e·s fait partie intégrante de la formation que propose l'ESA. L'inclusion des étudiant·e·s et des membres du personnel est une priorité sur laquelle nous entendons renforcer notre action.

Notre participation au programme Erasmus+ est fondamentalement liée à notre volonté, ancrée dans une tradition longue de 130 ans, d'offrir la meilleure formation possible à nos étudiant·e·s. L'objectif est d'amener les étudiant·e·s, actuels acteurs pédagogiques et futur acteurs professionnels, à se confronter à des techniques similaires ou différentes, à associer leur savoir-faire à celui de nos partenaires pour, ensemble, grandir et prospérer.

L'internationalisation de notre établissement participe à son dynamisme. La mobilité ne contribue pas seulement à la formation de nos étudiant·e·s, mais aussi à celle de nos professeurs et aux membres du personnel. Le voyage est formateur. Il force l'humain à s'adapter, à repousser ses limites, à se remettre en question et (c'est capital) à continuer à apprendre. À l'ESA Saint-Luc Liège, la mobilité des membres du personnel, qu'elle soit d'apprentissage ou de formation, est perçue comme un outil de la formation continuée qui contribue à ce que nos professeurs figurent parmi les meilleurs de leur profession. Enfin, la mobilité, tant des étudiant·e·s que des membres du personnel reste une belle carte de visite de l'ESA à l'étranger.

En participant aux partenariats stratégique pour l'innovation, aux mobilités intenses hybrides ainsi qu'aux autres opportunités offertes par le nouveau programme Erasmus 2021-2027, l'ESA souhaite appuyer sa transformation pédagogique pour améliorer les compétences des étudiant·e·s, et les outils pédagogiques à notre disposition. Le programme Erasmus va permettre à l'ESA de mettre en place de nouvelles mesures pour l'éducation inclusive, et l'internationalisation de nos sections au niveau institutionnel. Par ailleurs, les partenariats stratégiques pour lesquels l'ESA s'investit visent aussi à inscrire les disciplines artistiques dans la transition vers le marché numérique européen. En s'investissant au niveau international, l'ESA n'accompagne pas seulement les transformations de notre société mais devient aussi une actrice de ce changement.

Liège se situe au cœur d'une des premières Eurorégions fondée en Europe (Eurorégio Meuse-Rhin). Les échanges internationaux et la collaboration transfrontalière font partie du quotidien des personnes qui y vivent de sorte que même le local prend une dimension internationale. C'est un élément d'attrait important pour notre école et une opportunité à saisir pour développer de nouveaux partenariats. L'ESA Saint-Luc Liège reste cependant attachée à son indépendance artistique et s'engage pour plus d'interopérabilité, plutôt qu'à l'uniformisation, avec ces partenaires. Cette philosophie prépare l'avenir de notre institution et de nos étudiant·e·s.